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ИДУТ ВПЕРЕДИ
Напряженно трудится в эти дни 

большой коллектив движенцев 
Кольцовского аэропорта. То и 
дело на бетонку аэродрома при- 
зем'ляются скоростные лайнеры, 
чтобы через 'несколько минут 
снова взмыть в небо.

У обзорного локатора на КДП 
мы застали Алексея Калистрато
вича Базунова. Внимательный 
взгляд, продумана каждая 
команда. Сейчас он '«ведет» на 
посадку очередной лайнер. На 
экране локатора это светлая 
движущаяся полоска. Миллиметр 
за миллиметром (а на самом де
ле — считай десятки километ
ров!) продвигается она к центру 
круга — посадочной полосе.

— Ну, вот и порядок! ,— Але
ксей Калистратович улыбается. — 
Теперь можно поговорить...

Разговор у нас серьезный. О 
том, как трудятся коммунисты в 
этом коллективе, он может рас
сказать немало интересного, по
учительного. Ведь А. К. Базу
нов — член партийного бюро 
службы движения. И в бюро его 
избирают второй год подряд. 
Значит, заслужил человек!

— Сейчас у нас пора горя
чая, — говорит Алексей Калист
ратович, — готовимся к осенне- 
зимней навигации. Ведущую роль 
в этом играют наши коммунис
ты. Провели заседание партбюро 
и собрание, наметили ряд кон
кретных мероприятий по подго
товке к зиме. Перед коммуниста
ми о работе коллектива отчиты
вался руководитель службы А. А. 
Теплицкий.

И еще одна важная забота у 
коммунистов: на пороге учебный 
год. Полным ходом идет подго
товка к новому учебному году в 
системе политического просве
щения. По опыту прошлых лет 
можно судить о том, что бога
тый опыт накопился у наших про
пагандистов и агитаторов В. М. 
Мартюшева, В. М. Ваганова, В. А. 
Гурьева, А. А. Тепличного. Они 
вели семинары по текущей поли
тике, беседовали с авиаработни
ками о тех задачах, которые по
ставлены перед коллективом 
движенцев. Напоминали о том, 
что главным условием успешной 
работы является безопасность и 
регулярность воздушного движе
ния.

Особенно показателен опыт 
партгрупорга из смены И. В. 
Кривошеина, Виктора Гурьевича 
Шибаева и члена партийного бю
ро Геннадия Георгиевича Лепе
хина. Эти коммунисты не ограни
чивались беседами, так сказать, 

общего плана. Чаще всего они 
ру ко вод ст в ов а ли сь пр и нц ип ом :
«Делай, как я», т. е. личным 
примером, примером людей вы
сокого долга увлекали за собой 
авиаработников, оказывали каж
дому практическую помощь. Эта 
мера воспитания, конечно же, 
была куда действеннее и нагляд
нее, чем любой доклад.

Но для того, чтобы учить лю
дей, передавать им опыт, каж
дый коммунист обязан повсе
дневно работать над собой, рас
ширять кругозор, постоянно по
полнять свои знания. Это хоро
шо понимают коммунисты-дви
женцы. И учатся.

Одними из первых в универси
тет марксизма-ленинизма записа
лись члены партийного бюро 
А. Ф. Исаков, Н. П. Свинтецкий, 
И. В. Юрьев, А. К. Базунов, Г. Г. 
Лепехин. Для многих из них эта 
форма учебы — новинка. До 
этого занимались в кружка'Х те
кущей политики. Но тем выше 
ответственность! Каждый комму
нист обязан быть политически 
образованным человеком. Ведь 
он — воспитатель. Именно по
этому к каждому из них .прикре
пили по пять-шесть рядовых 
коммунистов — учи других, пе
редавай опыт!

Заместитель секретаря партий
ного бюро >Н. П. Свинтецкий рас
сказывает, что в нынешнем году 
охват коммунистов во всех фор
мах учебы стопроцентный.

— Мы не делаем никаких ски
док, — замечает он. — Раз ты 
коммунист — обязан учиться!

Партийная
жизнь

Многие из движенцев учатся в 
вузах — А. А. Теплицкий, Ф. Г. 
Ткачук, в вечерних школах. Мно
гие из пропагандистов и агита
торов получили глубокие знания 
в школе агитаторов. Опытным 
пропагандистом зарекомендовал 
себя Евгений Дмитриевич Вере
щагин.

Учеба не помеха в труде, а, 
наоборот, заставляет работать с 
большей ответственностью, при
нимать активное участие в обще
ственной жизни коллектива. Та
ким коммунистом является Иван 
Васильевич Юрьев. Его избрали 
председателем группы содейст
вия п а рт и й н о-г ос уд ар с тв е ни ому 
контролю. На счету дозорных на
родного контроля, которыми ру
ководит И. В. Юрьев, немало 
добрых дел.

Все успехи и просчеты движен
цев Кольцовского аэропорта, как 
в зеркале, отражаются в стенной 
газете «Движенец». Редактирует 
ее старший диспетчер ГРДП ком
мунист Алексей Николаевич До- 
калин. Члены редакционной кол
легии делают все для того, что
бы печать всегда была действен
ной, расширяют свой рабкоров
ский актив...

С раннего утра до поздней но
чи неусыпно стоят на вахте «ди
рижеры воздушных трасс» — 
движенцы Кольцовского аэро
порта. Они успешно выполняют 
свои обязательства, включившись 
в соцсоревнование с движенцами 
Челябинского аэропорта, стре
мятся сделать свой аэропорт об
разцовым на трассе Москва— 
Хабаровск. 'И впереди', как всег
да, идут коммунисты.

Е. ЛИПОВИЧ.
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Пассажиру—заботу и внимание

В ПЛЕНУ ЦИРКУЛЯРОВ
С каждым годом увеличивается 

поток пассажиров на трассах 
Уральского управления. На воо
ружении авиаторов сегодня са
мая совершенная техника. Но 
беда в том, что не всегда эта 
техника используется так, как 
надо. До сих пор мы имеем слу
чаи неоправданных задержек са
молетов, многие механизмы про
стаивают «на приколе».

Все эти неполадки в конечном 
счете влияют на культуру обслу
живания пассажиров. Вместо то
го, чтобы вовремя сесть в само
лет и вылететь по маршруту, воз
душные путешественники зачас
тую часами сидят в аэровокза
лах.

От первого самоле
та — летательного ап
парата русского изобре
тателя А. Ф. Можайско
го — до лучших в ми
ре машин советских 
авиаконструкторов 0. К. 
Антонова, С. В. Илью
шина, А. Н. Туполева 
проделала путь наша 
авиация.

На снимке: самолет 
ТУ-114 в небе.

Сейчас в подразделениях 
Уральского управления проходит 
общественный смотр по культуре 
обслуживания пассажиров. Каза
лось бы, в этом важном деле 
должны быть заинтересованы, 

авиаторы всех коллективов. Фак
ты, к сожалению, говорят о дру
гом. В отдельных подразделениях 
к смотру отнеслись как к кам
панейскому, «дежурному» меро
приятию.

В Тюменском аэропорту, на
пример, комиссия общественного 
смотра не удосужилась даже со
ставить вовремя рабочий план. 
Вся деятельность комиссии све
лась к тому, что в аэровокзале 
вывесили объявление.

Между тем, в адрес работников 
Тюменского аэропорта написаны 
десятки жалоб. Демонстрируя 
«бюрократическую глухоту», ра
ботники аэропорта попросту от
махиваются от справедливых на
реканий пассажиров.

Не развернули по-настоящему 
работу по проведению смотра и в 
Челябинском аэропорту. Здесь 

также живому делу предпочита
ют бюрократические циркуляры. 
4 пассажир, между тем, ждет, 
когда же, наконец, авиаработни
ки двух крупнейших аэропортов 
Урала наведут у себя настоящий 
порядок, как это требует положе
ние о смотре.

ПОРОЙ можно слышать: «Да, допустили 
просчет. Но ничего, на ошибках учатся». 
А к чему, собственно, привела ошибка? 

Об этом стараются умолчать. И зря.
В прошлом году наше объединенное подразде

ление не выполнило план по себестоимости участ
кового тонно-километра: она оказалась выше пла
новой на 15,4 процента. Почему? При планирова
нии средств на горюче-смазочные материалы мы, 
мягко товоря, не учли увеличения количества тран
зитных рейсов. В 1963 году в аэропорту приня
ли, обслужили и заправили топливом 39 тран
зитных самолетов ТУ-104. А вот в первом квар
тале 1964 года — 123. Правда, в течение года 
вносились поправки, увеличивались средства на 
горюче-смазочные материалы, и все же пере
расход по этой статье выразился в кругленькой 
сумме — 462 тысячи рублей.

Скажу прямо: нельзя снимать ответственности 
за это с работников планового отдела. Эконо
мист — ведущий специалист. Он должен все 
учитывать, умело анализировать, знать и, ко
нечно, предвидеть. В самом деле, в процессе раз
работки плановых заданий приходится иметь де
ло со мнопими факторами. Упустишь что-либо — 
и не сведешь концы с концами. Так получилось 
и в данном случае. Однако виновны не только 
мы. Если бы руководители служб нашего под
разделения вовремя подсказали, что предусмат
ривается значительное увеличение транзитных 
рейсов, как, впрочем, и усиление частоты по
летов на собственном парне ИЛ-18, то такого 
положения не было бы.

Ошибка в планировании привела к тому, что 
финансовые показатели подразделения стали 
предметом обсуждения на многочисленных сове
щаниях.. Руководители аэропорта не раз выслу
шивали критику, а сделать что-либо были бес
сильны.

В нынешнем году мы имеем вполне реальный 
производственный план, и выполняется он успеш-
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но. Подразделение работает рентабельно, сниже
на себестоимость всех видов перевозок, возрос
ла коммерческая загрузка самолетов. Да и люди 
трудятся по-другому. Они воспряли духом, стали 
проявлять больше настойчивости, инициативы. В 
службах с новой силой развернулось движение 
за коммунистический труд.

В этих условиях изменился и характер дея
тельности планово-экономического отдела. Его 
задача — координировать, направлять ход вы
полнения плана. Этому, безусловно, способству
ют ежедневные разборы итогов работы во всех 
службах и на совещании командно-руководящего 
состава, постоянное внимание к вопросам произ
водства партийной, профсоюзной и комсомоль
ской организаций.

Однако наши производственные и финансовые 
показатели были бы значительно выше, если бы 
руководители всех служб научились по-настоя
щему хозяйствовать, умели бы считать, анализи
ровать. К сожалению, есть еще товарищи, кото- 
рыо полагают, что экономическим анализом дол
жны заниматься только работники планового от
дела: они, мол, призваны обеспечить общее ру
ководство.

Такое мнение не только неверно, но и вредно. 
Плох тот руководитель, который не занимается 
экономикой, не заботится о повышении рента
бельности. Это и понятно: без экономического 
анализа производственно-хозяйственной деятель
ности сейчас просто нельзя руководить, работать.

АВИАЦИОННЫХ
ЗНАНИИ

В первом квартале мы перевыполнили план по 
объему грузоперевозок, но отстали по выручке. 
В чем дело? Да в том, что работники отдела пе
ревозок слишком мягко предоставляли льготы 
клиентуре.. В марте, например, было перевезено 
236 тонн груза с большой скидкой. Между тем, 
на льготных условиях можно было перевезти не 
более 130 тонн. Подразделение потеряло около 
40 тысяч рублей — ровно столько, сколько ну
жно было для выполнения плана. Получилось 
это 'потому, что старший диспетчер и заведую
щий складом не хотели заниматься... арифмети
кой. Они даже не знали, по какому тарифу идет 
груз, как выполняется план по доходам.

Можно ли так работать? Конечно, нет. Однако 
в отделе перевозок долгое время не обращали 
внимания на наши замечания.

— Ерунда! — заявляли руководители отде
ла. — Сегодня не выполнили, завтра перевыпол
ним..

Так было до тех пор, пока этот вопрос не 
стал предметом обсуждения на партийном бюро. 
Лишь после этого в отделе были налажены учет 
и экономический анализ. Месячные планы те
перь разбиваются по дням, каждому, работнику 
определяется сменное задание. В задании указа
но, сколько нужно принять груза и какую полу
чить выручку. На работе после смены каждый 
работник отчитывается. В результате дело идет 
по-другому: люди перестали работать вслепую. 
Правда, день на день не похож. Бывает и так, 
что приходится предоставлять льготы, потому 
что других грузов нет, а отправлять самолеты не
догруженными тоже проигрыш. Но и туг на по-
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мощь приходит оперативный учет. Если, напри
мер, сегодня по льготному тарифу принято вме
сто пяти тонн семь, то на следующий день ра
ботники отдела стараются довести выручку до 
плановых показателей, то есть изыскивают та
кие грузы, которые можно перевезти по полному 
тарифу.

То, о чем мы здесь рассказали, стало уроком 
и для некоторых других служб. Новая система 
планирования повысила заинтересованность кол
лектива аэропорта в том, чтобы принимать как 
можно больше самолетов. Однако, положа руку 
на сердце, следует все же сказать, что и при 
новой системе планирования кое-где работают 
спустя рукава. Про наших движенцев этого не 
скажешь. Работники службы движения вносят 
большой вклад в выполнение плана по участко
вому тонно-километражу. Руководитель службы 
тов.. Прусаков ведет ежедневный контроль за 
тем, чтобы были выполнены все рейсы, предус
мотренные расписанием.

К сожалению, приходится признать: пока что 
наши руководители еще слабо овладевают вопро
сами экономики, тяжело привыкают к тому, что 
нужно считать. Казалось бы, чего проще нала
дить в линейных мастерских учет расхода запас
ных частей. Поставил сегодня одну деталь — 
запиши; на следующий день израсходовал еще 
две—опять запиши и приплюсуй к первой. Но ес
ли вы спросите в линейных мастерских о том, 
сколько и каких запчастей и агрегатов израсхо
довано за прошедший месяц по самолетам каж
дого типа, то в лучшем случае получите такой 
ответ: «Подождите, сейчас позвоним в бухгалте
рию».

И все потому, что там не ведут оперативного 
учета. Люди привыкли работать по принципу: 
«Есть запасные части — ставь, нет — выписывай 
со склада или срочно запрашивай в управлении». 
Между тем, пока ту или иную деталь пришлют, 
самолет стоит, что нередко приводит к срыву пла
новых рейсов и снижает показатели подразделе
ния.

Можно подумать, что у нас многого не хвата
ет. Но это не так. Посмотрите, как составляют
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заявки на запасные части, агрегаты, материалы. 
Каждый старается перещеголять друг друга: что
бы всего было побольше, про запас. Выписыва
ют даже такие детали, которые вряд ли нужны: 
когда-нибудь, авось, пригодятся.

В этом отношении характерна заявка началь
ника автобазы тов. Поваляава на 1965 год. Ав
томобильных шин 12,00x18 в прошлом году бы
ло израсходовано шесть, осталось две, подана 
заявка на 14. Шины 15.00x20; расхода не было, 
остаток — 6, заявлено — 20. Опрашивается, чем 
руководствовался тов. Поваляев? Занимался ли 
подсчетом? Нет. Заполнял заявку, что! называет
ся, с щютолка.

Рачительный хозяин так не поступает. Преж
де чем приобрести деталь или агрегат, он думает 
о том, когда они потребуются, сколько будут сто
ить, какую и когда принесут отдачу. Другими сло
вами, во всем разберется, подсчитает и включит 
в заявку лишь то, что действительно1 необходимо, 
пойдет в дело. У нас же привыкли к тому, что 
бухгалтерия, отдел материально-технического 
снабжения И командир подразделения выступают 
в роли своеобразного заслона: получив заявки, 
они без ущерба для дела их значительно сокра
щают. И что интересно, почти никто не возму
щается, всем всего хватает.

Балансовый отчет за первый квартал этого го
да показал, что в подразделении скопилось 
сверхнормативных запасов (Материальных ценно
стей на 236 тысяч рублей. Годами лежат десят
ки самолетных баков, автомобильные шины, ра
диолампы.. Есть у нас даже рентгеновский аппа-

Университет авиационных знаний
рат. Все это было выписано когда-то руководите
лями линейных мастерских, службы связи и ра
диолокации, автобазы, хозяйственного отдела.

В последнее время у нас любят повторять: ко
пейка рубль бережет. Это хорошо. Плохо лишь 
то, что порой, как видим, поступают наоборот. 
Есть в балансе статья — аэропортовые расходы. 
По этой статье немало средств идет на приобре
тение различных материалов для так называемых 
текущих нужд. А вот есть ли действительно ну
жда в том, чтобы их приобретать?

На столе главного бухгалтера скапливается це
лая стопка счетов на краску, канцелярские при
надлежности, различные щетки и т. и. Сидит он 
и разбирается. А картина та же: подсчитаешь, 
скажешь, что столько-то берется лишнего. Че
ловек соглашается: да, лишнее, мол, но запас 
карман не тянет. А если подумать, то* тянет, 
только не собственный, а государственный, о ко
тором мы все призваны заботиться.

Потребовалось, например, обить комнату аэро
дромно-диспетчерского пункта материалом и тут 
же в бухгалтерию поступает счет на ткань за
щитного цвета. За нее надо было заплатить ни 
много, ни мало 400 рублей. В то же время на 
складе лежит точно такая же ткань другого цве
та. Главный бухгалтер тов. Сидоркович предлог 
жил ее перекрасить. Так и сделали. Получилось, 
что сразу «убили» двух зайцев: ликвидировали 
сверхнормативный запас и сэкономили свыше 
трехсот рублей.

Вот что значит уметь считать.. Иные скажут: 
мелочь. Но из мелочей складывается крупное. 
Копейка, действительно, бережет рубль.

С каждым днем повышаются требования к эко
номической работе. Руководитель должен зани
маться экономикой, уметь считать, анализиро
вать, подходить к любому делу с точки зрения 
народнохозяйственной эффективности. Это под
ставлено в повестку дня самой жизнью.

А. ЛАБИНА, 
начальник планово-экономического 

отдела Челябинского подразделения.

МУЖЕСТВО ПЛЮС МАСТЕРСТВО
ГОТОВИТСЯ К ЗИМЕ

В беседе с нашим

корреспондентом

АЭРОДРОМ

ЗТО было на Се
вере. Вертолет 

МИ-4 № 35288 под
нялся с Салехардско
го аэродрома. На его 
борту в качестве нове
ряющего находился
исполняющий обязан-

мости командира 
толетного звена 
Дубов.

После набора

Вер- 
K. К.

высо
ты, когда 
сотомера

стрелка вы- 
остановилась

ка цифре 700 метров,
командир вертолета
В. Я. Иванов обнару-
жил, что 
реагирует 
далей.

вертолет не 
на дачу пе-

Тогда К. К. Дубов 
взял управление верто
летом на себя, выжал 
левую педаль до упо
ра — вертолет продол
жал полет в первона-

чальном направлении.
—■ Принимаю реше

ние: возвращаться не 
базу вылета, — разда
ется спокойный голос 
пилота. Вертолет нехо
тя, с усилием развора
чивается и идет на 
снижение.

И хотя левая педаль 
находилась в крайнем 
переднем положении, 
вертолет упорно разво
рачивало вправо. Тогда 
Дубов увеличил оборо
ты несущего винта, 
чтобы усилить его ре
активный момент и тем 
самым уменьшить раз
ворачивание вертолета. 
Кроме того, разворот 
вправо удалось умень
шить креном влево.

Время летело стре
мительно, земля при
ближалась с неослабе- 
ваемой быстротой. За
ход по прямой — и
машина благополучно
касается земли. Так
мужество, умноженное

из комсомольски^

НАГРАЖДЕНЫ
ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ

Комсомольцы Свердловска уча
ствуют в соревновании, которое 
проходит под девизом.: «Борьба
за качество повседневное де
ло каждого рабочего, 
инженера».

В нем участвуют и 
авиаработники первого 
ловского подразделения.

Октябрьский райком

техника,

молодые
Сверд-

ВЛКСМ
наградил Почетной грамотой ком
сомольскую организацию подраз
деления, занявшую второе место 
во II квартале.

на мастерство, победи
ло. Экипаж вертолета 
благодаря хладнокро
вию и выдержке сумел 
успешно справиться с 
пилотированием маши
ны, по существу, ли
шившейся управления.

Однако можно было 
бы избежать подобного 
рода экзамена, связан
ного с большим риском, 
если бы техническое 
обслуживание вертоле
та в ЛЭРМ Салехард
ского подразделения 
было проведено качест
венно.

При расследовании 
причин отказа рулево
го винта было обнару
жено отворачивание 
гайки штока крестови
ны винта. Это отвора
чивание произошло в 
связи с установкой ре
ставрированной гайки 
несоответств у ю щ и х 
размеров. При наборе 
высоты гайку штока 
редуктора заклинило с

гайкой крестовины вин
та. Это, в свою оче
редь, привело к тому, 
что шплинт оказался 
срезанным, гайка што
ка крестовины ослабла 
и сделала несколько 
оборотов.

Авиатехникам ЛЭРМ 
Е. Федоренко, А. Гуй- 
вину, А. Хитеву, обслу
живавшим вертолет пе
ред полетом, объявле-

г яАШ корреспондент об- 
Я j ратился к командиру 

Салехардского подраз
деления П. М. ЕРОХИНУ и по
просил рассказать о том, как 
идет подготовка к осенне-зимней 
навигации.

Общеизвестно, сказал

ны дисциплинарные
взыскания. И. о. коман
дира вертолетного зве
на Дубов и командир 
вертолета Иванов пред
ставлены к награде.

Приведенный факт 
из летной практики 
лишний раз подтверж
дает, что мелочей в 
авиации не существует. 
Незначительное, на 
первый взгляд, откло
нение в обслуживании 
авиатехники чуть было 
не привело к тяжелому 
летному происшествию.

В. СИБИРЕВ.

П. М. Ерохин, — зима на Севере 
наступает быстрей, чем в средней 
полосе. Нынешнее лето вплоть до 
первых заморозков было на ред
кость дождливым и наш сухопут
ный аэродром вышел из строя 
раньше обычного. Уже в конце 
августа и начале сентября все 
наши заботы по отношению к су
хопутному аэродрому свелись по 
существу к одной задаче: подго
товить аэродром к заморозкам.

С этой целью мы ежедневно
принимали и принимаем 
восстановлению полосы 
лыванию пробоин и т. 
аэродром направлено 
количество аэродромной

меры к 
и заде-
п. На 

большое 
техники.

Из других мероприятий, свя-

МОЛОДАЯ СМЕНА
Недавно авиаторы 

ского подразделения 
на отдых ветерана 
трасс Александра

Салехард- 
проводили 
северных 

Петровича
Чеканцева. Александр Петро
вич был не только отличным 
летчиком, но и опытным воспи
тателем. Из его рук получили 
путевку в небо многие моло
дые пилоты Севера.

Вот уже четыре года летает 
в районах Заполярья Виктор
Ковырзин. Одним из 
молодых летчиков он

свой класс. В настоящее вре
мя он опытный командир са
молета АН-2, имеющий право 
подбора площадок с воздуха.

Да разве только один Вик
тор Ковырзин пополнил ряды 
высококвалифицированных лет
ных кадров? Вот, например, 
Александр Романов. Он недав
но утвержден в правах коман
дира самолета АН-2, но счита
ется в коллективе опытным 
пилотом.

Готовится принять коман-
дирский 
ров. Он 
сидении, 
летным

штурвал Феат Баки- 
пока летает на правом 
но упорно овладевает

мастерством, и
лек день, когда молодого

неда- 
пи-

занных с
млжно

подготовкой 
упомянуть

строительства КДП,

к зиме, 
окончание 

завершение
ремонта вокзала. Кроме того, мы 
смонтировали ДОКи для обслу
живания самолетов АН-2 и про
извели некоторые работы по 
улучшению энергоснабжения при
водных. В стадии окончания по
луторакилометровая шоссейная 
дорога, ведущая к сухопутному 
аэродрому.

первых 
овладел

техникой пилотирования в 
сложных условиях. Постоянное 
совершенствование знаний, на-
выков в управлении 
том, настойчивость 
лении трудностей 
молодому авиатору

самоле- 
в преодо- 
позволили 
повысить

лога друзья поздравят с пер
вым самостоятельным выле
том в качестве командира.

В. ФРОЛОВ, 
командир летного 

коллектива Салехардского 
подразделения.

Уверенно водит над про
сторами Заполярья свой са
молет АН-2 командир из Са
лехардского подразделения 
В. И. Чечваркин.

Несмотря на молодость, он 
считается одним из опытных 
летчиков и выполняет самые 
ответственные задания.

На снимке: командир 
самолета АН-2 В. И. Чеч
варкин.

Свердловск-20,

аэропорт Уктус.
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